

Rettet die Farben der Welt

Eure Klasse klagt mal wieder darüber, dass die Rechtschreibung im Deutschen so schwierig ist. Nie weiß man, ob man groß oder klein schreiben muss.

Als ihr mal wieder über euren Hausaufgaben brütet, bei denen es darum geht, wie man die Farben schreibt, wünscht ihr euch, dass es keine Farben gäbe. Ihr habt den Wunsch noch gar nicht ganz ausgesprochen, da erscheint plötzlich ein kleines Männchen und bietet euch einen Deal an: Es verspricht euch, sich darum zu kümmern, dass ihr nie wieder Farben schreiben müsst. Als Gegenleistung verlangt es nur eure Seele. - Das scheint für euch ein gutes Geschäft zu sein und ihr schlägt ein. Unter höhnischem Lachen verab-

schiedet sich das kleine Männchen und fast gleichzeitig verschwindet jegliche Farbe aus der Welt. - Alles ist nur noch schwarz und weiß, mit einzelnen Grautönen. Euch überkommt das Gefühl, dass ihr vielleicht doch einen Fehler gemacht habt. Aber nun scheint es zu spät zu sein...

... oder etwa doch nicht? Wenn ihr es schafft, die Regeln für die Schreibung der Farben zu lernen und alle Aufgaben richtig bearbeitet, dann erhaltet ihr einen Code, der den Pakt mit dem Männchen wieder rückgängig macht!

Worauf wartet ihr noch? Los geht's!

① Bearbeitet die Aufgabe. Am Ende einer jeden Aufgabe erhaltet ihr einen dreistelligen Code, der euch sagt, welche Aufgabe ihr als nächstes lösen müsst. Zum Schluss bleibt ein Code übrig, mit dem beendet ihr den teuflischen Pakt!

- Markiere die Sätze, in denen die Farbe groß geschrieben wird.

Wie sah das Männchen aus, mit dem ihr den Pakt eingegangen seid? Ihr versucht euch zu erinnern.

1. Es hatte eine (rot) Jacke an.
2. Auch der Mantel leuchtete (rot).
3. Es trug auch eine Mütze, die in der Farbe (schwarz) war.
4. Am Hut hing eine Feder, ganz in (dunkelblau).
5. Die Augen leuchteten (grün).
6. Es war wohl der Teufel, mit dem ich ein Geschäft eingegangen bin, nun sah ich (schwarz) für meine Rettung.

② CODE 192

- Finde den nächsten Code, idem die genau auf die Zahlen der Großschreibung achtest!

Der Stein war wirklich magisch. Nicht nur war er der einzige Gegenstand, der seine Farbe behalten hatte, sondern er konnte auch alles wieder farbig machen, was er berührte. Ich probierte es zuerst an drei Rosen aus. Ich berührte sie mit dem Stein und plötzlich leuteten sie wieder in [] (rot). Ein Eichhörnchen kam vorbei und beschnuperte den Stein, sofort erhielt es wieder die Farbe [] (hellbraun). Auch die fünf Blätter, die von einem Baum auf den Stein segelten strahlen plötzlich wieder in einem saftigen [] (grün). Genauso machte ich die Parkbank wieder [] (rot) und die Mülleimer [] (orange). Auch der Mülle darin bekam wieder seine Farbe. Ich sah vier [] (lila) Plastiktüten und neun [] (gelb) Bonbon-Papierchen.

③ CODE 146

Ich ging also nach Hause und dort saß bereits das Männchen. Es hatte wohl auf mich gewartet. Vor ihm waren eine Menge Dinge ausgebreitet. Es sagte zu mir: „Such dir die richtigen drei Gegenstände aus und du bist mich los. Aber bedenke, dass es um die Größe geht!“

Es lag dort ein riesiger [] (gold) Pokal, eine kleine Münze in [] (bronze), der [] (beige) Stoßzahn eines Elefanten. Ein Knopf, der in ein tiefes [] (orange) getaucht war. Daneben leuchtete das [] (purpur) eines agyptischen Käfers. Auch einen [] (rot) Stuhl und ein [] (silber) Schwert standen zur Auswahl. Als letztes lag da noch ein [] (türkis) Kleid einer Riesin.

Was sollte ich nehmen? Da wurde es mir klar und ich zählte es an meinen Fingern ab. So musste es sein. Ich hatte die Lösung, um den Bann zu brechen.

④ CODE 346

- Notiere dir die Anzahl der Buchstaben der Farben, die du groß geschrieben hast. Multipliziere die Zahlen miteinander:

$$\underline{\quad} \times \underline{\quad} \times \underline{\quad} \times \underline{\quad} = \underline{\quad}$$

Ich ging vor die Tür und wollte die Straße gerade überqueren, da stoppte ich an einer Ampel. Ich war mir nicht sicher. Zeigte sie (rot) oder (grün)? Ich hatte keine Zeit länger darüber nachzudenken und ging einfach los. Ein (grau) Auto kam gerade noch zum Stehen. Ich sah, wie der Autofahrer mit (rot) Gesicht ausstieg und das Schimpfen begann. Ich flüchtete mich ins nahegelegene (grün) und tauchte unter. Das (gelb) der Sonne schien blaß durch das Gestrüpp. Ein Sonnenstrahl fiel genau auf einen (grau) Edelstein, der auf dem Waldboden lag. Ich hob ihn auf und er veränderte die Farbe. Er leuchtete nun nicht mehr (grau) sondern (orange). Dieser Stein hatte etwas Magisches, was mir vielleicht helfen konnte, war es doch das einzige, das nicht seine Farbe verloren hatte.

⑤ CODE 315

- Finde den richtigen Zahlen-Code, indem du auf die Großschreibung achtest.

Es dauerte nicht lange, dann glänzte alles in (rot), (gelb) und (violett). Die Wiese war wieder (grün) und auch der Himmel war (blau). Was für ein schönes Gefühl, wieder die Farben zu sehen.

ROT	GELB	VIOLETT	GRÜN	BLAU
1	4	6	8	9